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通过应试考核走进了百利，走上“总经理秘书”岗位，主要

负责总经办秘书性质方面的工作。应试时我就对自己说：无

论应试是否成功，作为一名秘书，我都要努力做到“五勤”

，诚心当好“四员”。“五勤”就是眼勤、耳勤、手勤、脚

勤、腿勤；“四员”就是为各级领导和部门当好参谋员、信

息员、宣传员和服务员。入职以来，我主要从多方面实践着

自己的诺言，力争做到更高、更强、更优。在百利工作的这

段时间里，我秉承自己一贯固有的踏实、认真做人的作风，

以高度的责任感和事业心来为企业服务，把自己多年来学习

和实践的经验用在工作中，严于律己，克尽职守；在领导支

持及同事的配合下，较圆满地完成了所承担的任务，在思想

觉悟和工作能力上都取得了一定进步，为今后工作和学习打

下良好基矗下面就任职以来的从参谋、承办、管理、协调督

办等方面的情况作以下述职： 一、概述：任职期间，较圆满

地完成了应负责的本职工作任务和领导布置的临时任务。 二

、履行职责情况及工作中取得的成绩： 清晰定位，清楚自己

所应具备的职责和应尽的责任；正确认识所处的位置和所要

谋的“政”，就地位而言：从领导决策过程看，我处在“辅

助者”地位，从执行看处在“执行者”地位；对处理一些具

体事物，又处在“代理者”的地位。这个角色的多重性决定

了在实际工作中容易产生履职或者越位，何况所要协调工作

的对象都是公司领导，自己的上级、同级和下级，在实际工



作中我的作法是：为领导参谋到位但不越位：督促、催办到

位，但不“拍板”；服务到位但不干预领导工作。具体从以

下几方面开展工作： 1．受总经理委派、处理具体事务和问

题，各项工作对总经理负责。 2．及时传达贯彻上级和公司

有关会议、文件、批示精神。 3．组织安排公司各种会议，

负责并督促会议决议的贯彻落实，并对各部门情况及时跟进

反溃 4．及时组织完成总经理、公司所需文件的起草，有关

材料的拟制。 5．受总经理委托，协调公司领导之间、系统

各职能部门之间，分公司之间的工作。 6．圆满地完成公司

来访团体的商务接待工作。 7．处理各类来电及信访工作，

解除总经理为琐事缠身的困扰，使其可集中精力执行公司经

营决策。 8．为发挥好参谋助手作用，积极搜集相关信息，

分类整理；经常深入调查研究，了解和全面掌握实际情况，

在实际工作中注意，利用各种方式了解生产经营情况，倾听

各级领导和职工的建议，征求公司相关部门的意见；为领导

相关工作参好谋、献好策。 9．承办工作是秘书的主要工作

之一，有来自上级领导、上级部门的，也有来自外部的，但

主要是来自公司领导、系统职能部门和分公司的事宜，还有

些日常事务性工作，可以说是千头万绪，如何处理和承办好

每一项工作，我的作法一是先办主要工作、后办次要事项，

先急后缓；二是先办上级和外来的，后办内部的；承办的每

一项工作和事情，都必须做到向公司负责，向领导负责，向

职工负责。 10．出色地完成本部门文件的打英收发以及管理

。 在领导支持和同事的配合下，通过自身的努力，在工作上

也取得了一定成绩： 1．针对公司印刷的表格，规范了非受

控表格的编号方式，并将公司所有非受控表格进行汇总、编



码。 2．针对公司内部公文的收发、格式等不规范现象，出

台了《公文管理规范》，并完成了对各部门《公文管理规范

》的宣贯培训，为公司公文的良好运作奠定了坚实的基矗 3

．为顺应董事会成立文控中心的旨意，规范公司文件、资料

的统一管理，制订了《文控中心管理办法》。 4．为规范公

司印章的使用及管理，制定并颁布了《印章管理办法》。 5

．代表集团公司参加由广州市工商联举办的“四好”教育演

讲比赛，并通过事前充足的准备工作，以不凡的表现取得三

等奖成绩，为公司争得荣誉。 三、遵章守纪情况： 1、工作

期间，积极学习并遵守公司的各项规章制度，无违章违纪现

象，不做有损公司利益的事情。 2、团结同事，能通过沟通

的方式解决工作中存在的问题；任职以来未曾出现差错。 四

、个人存在的不足： 几个月来，虽然作了一些应该做的工作

，这与公司的正确领导和各部门同事的大力支持是密不可分

的，但细想起来，仍然存在一些问题，主要是： 1．调查研

究深入还不够，有些情况没有及时地掌握，以致为领导参谋

、决策还不到位。 2．在工作中偶尔会情绪化，有急于求成

的现象。 五、未来工作展望及设想： 1．通过几个月时间的

了解，我发现目前公司在部门归属、组织结构、人员设置等

方面存在着弊端，各部门之间缺少有效监督和制衡的机制，

各级员工责任感不强，甚至相互推委。应当制定明确的岗位

职责，把工作责任到人，并通过领导的以身作则，可以在公

司内形成一种敢于批评和自我批评的风气，真正做到出了问

题有人负责，有人指正。 2．牵头对公司各系统、部门所有

文件进行一次全面清理工作，并将各部门文件纳入文控管理

。 通过观察了解，各个系统的历史文件（含制度、规范）从



未进行过清理工作。据此现象，我希望通过领导的支持，针

对公司文书方面实行改革，由总经办牵头，要求各个部门将

各自的文件清理，列出清单，过期失效的文件按程序进行销

毁，而部分失效的文件则需要完善和改进，由部门负责人拟

出修订计划表，提交给总经办，总经办按计划表跟进催办落

实。公司文件无累赘，保持顺畅、规范，以达到高效运作的

目的。并将各部门整理后的文件纳入文控管理。 3．优化公

司各系统之间运作及衔接流程。 1）结合公司实情，拟制《

会议管理制度》以提高会议质量、降低会议成本，在实际操

作中可主要采取四个方面的措施： 一是控制会。结合公司生

产实际，认真贯彻公司《会议管理制度》中规定的会议审批

程序，哪些会议能开，哪些不能开，哪些可以合并开，对会

议参加的人员、内容、时间都进行严格把关，尤其是让各系

统/部门负责人参加的会议，必须要经过公司主要领导同意才

能开，从而控制了会议的数量，保证了会议的质量。 二是少

开会。开会是推动工作的重要方法，但不是唯一方法。在工

作协调中、本着向公司服务的精神和意识，凡有些工作打个

电话，发个通知就可解决的问题，就坚决不安排开会，做到

了既少开会或不开会又保证了工作进行有序。 三是开短会。

每次安排会议前，都按领导的意图，事先确定议题，并提前

通知，对于临时动议的，不予安排，缩短会议时间。 四是开

实会。开会是一件非常严肃的事情，为了使会议起到预定效

果和解决实际问题，一是要做到会前要准备实、准备充分，

坚持杜绝漏洞；二是要做到内容实；三是形式实；最后是效

果实，对于会议精神和领导提出的要求，会后注意进行检查

和督办，保证会议精神落到实处。 2）随着办公现代化的不



断提高，消耗品的费用随之而升，复印机、打印机的消耗品

成本均不低，各部门的电脑虽然能够打印，但复印量却越来

越大，费用亦大量增加，面对这个现状，应推进企业信息化

，充分挖掘电脑局域网的功能，对公司内部一些知照性文件

、实行无纸办公，凡有电脑的部门，不再印制文字文件，一

律在局域网上发布。这样一可以开源节流，二可以逐步推进

以计算机为基础的百利信息化、制度化、无纸化运作建设。

4．目前公司基层职员的专业知识稍有欠缺，且人员流动性较

大，不利于公司的稳定，对整个公司的工作质量的提高也存

在不良影响。故应牵头与人力资源中心定期性地对员进行一

些技能性或专业性的培训。待有一定基础后，可通过实施目

标管理、绩效管理等来加强及巩固各部门的工作。（有关月

度绩效考核的方法及表格已形成草案） 5．要高度重视企业

文化的建设，可通过创办企业内刊，保持员工队伍旺盛的士

气与活力。 一个企业要发展，一定要有一种优秀的文化，有

一股精气神，才能拥有一支过硬的队伍，企业才能立于不败

之地。企业的发展历史证明，调动人的积极性和主观能动性

，最大限度地保持和发挥团队战斗力，始终是企业得以发展

壮大的根本。当前百利面临的一个课题就是如何激发以及保

持我们的队伍的激情与活力。希望我们的经营管理层要高度

重视，既要发挥领头羊的作用，担当企业文化的缔造者、建

设者，又要做好企业文化的维护者、传播者，将百利已积淀

的优良的文化传统发扬光大。 由于本人进入公司时间并不太

长，对公司的了解不够全面、深入，故以上工作设想及建议

难免存在不完善之处，望领导予以指正、批评。 100Test 下载

频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问



www.100test.com 


